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主 持 人 ： 我 们 再 来
谈谈印尼和中国的双边合
作，在经贸合作方面，中
国连续九年成为印尼第一
大贸易伙伴，2021年双边
贸易额同比增长近60%。
中国已成为印尼第二大投
资来源国。您认为我们的
经贸关系取得如此重大进
展的原因是什么？未来驱
动两国经贸增长的新引擎
会是什么？

佐科：是的，中国和
印尼作为两个大国，合作
潜力相当大。中国对印尼
的投资额增长很快，目前
位居第二，但我认为将来
会成为第一。

主持人：您认为什么
时候会实现？

佐 科 ： 在 我 看 来 这
可能还要再过两年。我乐
观地认为未来印尼和中国
之间的经济合作将会日益
向好，不断提升，做大做
强。因为我们已经彼此了
解，懂得对方的需求。

主持人：印尼和中国
在抗击新冠疫情的过程中
也通力合作，2021年1月您
率先注射了中国的新冠疫
苗，并在电视上全程直播
接种过程，您为什么选择
率先这样做？您想传达什
么样的信息？

佐 科 ： 是 的 ， 我 希
望人们知道，印尼使用的
疫苗有80%以上来自中国
科兴。截至目前，我们已
经为民众接种了4.4亿剂疫
苗。我们决定由我作为总
统第一个接种疫苗，目的
就是向民众表明接种疫苗
的重要性。疫苗将守护我
们的健康，同时还不仅仅
是健康问题，它还与经济
复苏密切相关。

主 持 人 ; 新 冠 疫 情 让
我 们 认 识 到 必 须 团 结 起
来 才 能 应 对 这 样 的 全 球
挑战，您如何理解习近平
主席提出的构建人类命运

共同体理念？尤其是在目
前世界面临前所未有的挑
战，新风险层出不穷的情
况下。

佐 科 ： 是 的 ， 面 对
新冠疫情的全球大流行，
任何一个国家都不可能独
善其身，不可能。所有国
家，无论是发达国家还是
发展中国家，都必须通力
合作。当一个国家被抛下
了，例如没有获得疫苗，
这 个 国 家 的 疫 情 便 会 传
播到其他国家。所以我再
次强调，各国合作抗疫迫
在眉睫。因此，我们需要
一个新的全球卫生治理架
构，在这个架构中，所有
国家都必须同心协力。

主持人:2015年，习近
平主席在印尼出席了万隆
会议60周年纪念活动。在
万隆会议召开60多年后，
以和平共处为本质的万隆
精神是否能够帮助我们应
对目前面临的挑战？

佐科：是的。万隆会
议十项原则与当今时代，
尤其与这个因冲突和疫情
而面临诸多挑战的世界仍
然息息相关。对发展中国
家而言，如今面临的挑战
更为艰巨。而1955年万隆
会议提出的十项原则，初
衷 便 是 弘 扬 独 立 自 主 精
神，坚持所有国家和所有
民族平等，倡导以和平方
式解决争端。我相信，如
果万隆会议十项原则得到
落实，世界将更加和平，
我们可以共同避免战争的
爆发。

主 持 人 ： 印 尼 今 年
担任二十国集团轮值主席
国，今年11月将作为东道
主在巴厘岛举办二十国集
团领导人峰会，目前筹备
情况如何？峰会将讨论哪
些重要议题？

佐 科 ： 二 十 国 集 团
是 大 国 集 团 ， 拥 有 巨 大
的 影 响 力 。 世 界 上 的 许
多问题是我们目前所共同
面临的。危机必须得以消
除，全球经济也必须尽快
复苏。我们希望尽可能充
分地做好准备。因此二十
国集团峰会必须产生具体
成果，做好务实工作、对
世界产生切实影响。应该
避免空谈、避免形式化，

而是注重合作，共创世界
更美好的未来。因为我们
知道，当前金融危机、能
源危机、粮食危机交织叠
加，我们应当共同应对，
而非单打独斗。二十国集
团恰恰拥有设计宏伟蓝图
的巨大影响力。

主持人：乌克兰危机
肯定会是一个大家关注的
议题，您在6月份出访了乌
克兰和俄罗斯，并且邀请
俄罗斯总统普京和乌克兰
总统泽连斯基参加二十国
集团领导人峰会。到目前
为止，这两位领导人是否
确认会出席峰会？

佐 科 ： 我 们 想 邀 请
所有二十国集团成员共同
参与对话，共同寻求和平
解决问题的方案。我想再
次强调，冲突必须立即结
束，粮食危机、能源危机
和金融危机也必须尽快结
束。如果我们能够在对话
中达成合作，这一切都是
可能实现的。我们希望世
界经济尽快复苏并迅速崛
起。我想再次重申，战争
对任何人、任何国家都没
有好处，战争只会造成破
坏、带来苦难，这是我想
做出的提醒。

主持人：您认为在二
十国集团领导人峰会上是
否能够在某种程度上达成
和平解决方案？

佐 科 ： 是 的 ， 我 们
必须尝试一切手段。如果
我们不去尝试，我们都沉
默，世界会变成什么样子
呢？如果我们不一起探讨
这件事，它就永远不会结
束。大家必须坐到一张桌
子 前 ， 共 同 讨 论 如 何 寻
找最佳解决方案，尽管我
知道这并不是一件容易的
事。

主持人：这肯定是一
个艰巨的任务，但是非常
重要。那么您如何看待中
国在二十国集团中扮演的
角色？

佐科：今年二十国集
团峰会的主题是“共同复
苏、强劲复苏”。其意义
之深远，体现了国际社会
对二十国集团的期待。而
中国在全球经济复苏中，
扮演了重要的角色。当世

界各国重新开始通力合作
时，我希望中国成为新的
合作范式的一部分。

主持人：现在您的第
二任期已经过半，印尼最
让您感到骄傲的变化是什
么？对您来说，最艰难的
挑战又是什么？

佐 科 ： 我 认 为 当 今
所有国家面临的最大挑战
都是一样的，那就是如何
推动经济增长，如何应对
通胀问题、粮食危机的挑
战，以及未来可能面临的
能源危机和金融危机的挑
战。我很庆幸印尼已经建
成了许多基础设施，我们
对人力资源进行了开发，
对中小企业进行了数字化
改造，并且开始禁止原材
料的出口，推动下游加工
业的发展。这是前进的基
石，为印尼应对全球挑战
奠定了的坚实基础。

主持人：总统先生，
我们再来聊一下您个人。
我也看了您以前接受的很
多采访，您大多数时候都
穿着运动鞋，这是为什么
呢？

佐 科 ： 因 为 这 双 鞋
是印尼国产的，价格也便
宜。折合多少美元呢？28
美元。我很推荐印尼小企
业的产品。

主 持 人 ： 中 国 有 很
强的消费能力，我觉得您
展示的运动鞋会吸引不少
中国观众。您在社交媒体
上也非常活跃，除了分享
您的工作、愿景，您还分
享自己的个人生活。例如
泡草药茶、唱歌、跳舞，
照 看 孙 子 孙 女 。 顺 便 说
一句，他们真的很可爱。
目前有数千万中国观众正
在收看我们的节目。您最
想向中国观众展示些什么
呢？

佐科：是的，我希望
人们能从各个方面更多地
了解我，了解我真实的样
子。不仅是我作为总统的
样子，也是我作为一个父
亲、丈夫和祖父的样子。
我想为中国的网友们送上
诚挚的问候，希望以后你
们可以来印尼畅游巴厘岛
和万鸦老，感受印尼的美
和人们的热情。关于草药

茶，我早上总是习惯喝点
姜黄和生姜制成的饮品。
每天早上都在坚持，这是
我为了保持健康从20多年
前 开 始 就 一 直 在 做 的 事
情。

主持人：20年了。

佐科：对，已经超过
20年了。为了让我在日常
工作中保持活力。

主 持 人 ： 印 尼 民 歌
在中国非常受欢迎，很多
人会哼唱印尼民歌，例如
《星星索》或者《哎哟妈
妈 》 ， 中 国 几 代 人 都 会
唱，我的祖父母、父母和
我都是听着这些旋律优美
的歌曲长大的，我们两国
都拥有悠久的历史和灿烂
的文化，友谊深厚，您认
为我们能如何进一步推动
两国人文交流？

佐科：是的。我们都
是东方人，所以我们的文
化——中国文化和印尼文
化具有一定的相似性。我
想这就是为什么一些在印
尼很有名的歌曲，比如《
美丽的梭罗河》，在中国
也很受欢迎。习近平主席
也会唱这首歌。可见这首
歌的确是太美了。

主持人：总统先生，
感谢您与我们分享您的真
知灼见和有趣的经历，感
谢您百忙之中接受我们的
采访。

佐科：谢谢，谢谢。

习 近 平 主 席 曾 引 用
印 尼 民 歌 《 美 丽 的 梭 罗
河》形容两国关系所经历
的不平凡历程。歌中是这
样说的：“滚滚波涛流向
远方，一直流入海洋。”
而 中 国 和 印 尼 的 关 系 发
展就像这美丽的梭罗河，
越 过 重 重 山 峦 ， 奔 涌 向
海。2023年，中国和印尼
将迎来建立全面战略伙伴
关系十周年。在世界之变
纷繁复杂的当下，两国元
首明确共建命运共同体的
大方向，不仅为本地区，
也为全球应对挑战，提供
了宝贵的东方智慧和亚洲
力量。（完）
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